





現在の世の中

都市・地方に関わらず近所付き合いの頻度や程度が低下している。



問題提起

土地の開発、住宅の建設時に近所付き合いのことを考えた作り方がされにくい。



提案

建設過程の建築儀礼を見直す。

「餅まき」は建設過程より地域住民と関わる機会をもち、 「餅まき」をきっかけとしたまちづくりで近隣住民の結びつきが強まると考えた。 餅まきを開催することで得られる効果とし て、以下のものが挙げられた。

- I 建設過程から建設中や建設以降にまで及
- Ⅱ近隣住民が工事に興味関心を持ち、声か Ⅲ工事現場に一時的に多くの人が集まり、
- 盛り上がりを見せる。

上棟式と同時に行われることの多い餅まき だが、上棟式の開催は多いにもかかわらず 開催割合がとても低い。施主の意向がと

一3社(4%)

上棟式の開催割合

餅まきの開催割合

 ■ 0~10%
 ■ 11~20%
 ■ 21~30%
 ■ 31~40%
 ■ 41~50%

 ■ 51~60%
 ■ 61~70%
 ■ 71~80%
 ■ 81~90%
 ■ 91~100%

も大きく関わっているためだと考えられる。 \bigvee

餅まきの供給方法を見直す必要がある。

の溜池として共同管理がなされていたが、田畑の消滅とともに水嵩が減り、埋め立てを 経て住宅地へと計画された。周辺に学校施設が多いことから、幅広い世代の交流が望め



04. 現地調査

敷地は周辺に対して閉じ、近所付き合いは想定されているとは考えにくい。

敷地は段差によって周辺に対して孤立している

南側団地、道路から敷地内の様子が伺えない





敷地内の公園は住戸の裏に隠れ、使用されていない

